
05 MARS 2023 – HOMELIE POUR LE 2EME DIMANCHE DE 

CAREME A. P. PAUL BERTHIER 

PREMIÈRE LECTURE 

Vocation d’Abraham, père du peuple de Dieu (Gn 12, 1-4a) 

Lecture du livre de la Genèse. 

PSAUME 

(Ps 32 (33), 4-5, 18-19, 20.22) 

R/ Que ton amour, Seigneur, soit sur nous, 

comme notre espoir est en toi ! (Ps 32, 22). 

DEUXIÈME LECTURE 

Dieu nous appelle et nous éclaire (2 Tm 1, 8b-10) 

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre à Timothée. 

ÉVANGILE 

« Son visage devint brillant comme le soleil » (Mt 17, 1-9) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu. 

 

2ème DIMANCHE DE CARÊME A 2023 
 

Jésus prend avec lui Pierre Jacques et Jean et va sur la montagne pour 

prier. Les Apôtres connaissent bien Jésus. Cet homme a une parole 

d’une puissance extraordinaire : il peut en quelques mots calmer une 

tempête, guérir un malade, redonner courage à un désespéré. Ils sont en 

admiration devant leur ami : « Comment un homme peut-il détenir un 

tel pouvoir ? » Même si, quelques fois, dans son enseignement, Jésus 

renverse leurs habitudes, leurs idées lorsqu’il déclare par exemple : 

« Les premiers sont les derniers ! Celui qui veut être le plus grand 

qu’il se fasse tout petit ! »   

 

Ils ont constaté que souvent, Jésus se retire pour prier son Père et 

justement, aujourd’hui, il est en prière. L’Evangile nous dit : « Il fut 

transfiguré devant eux. Son visage devint brillant comme le soleil et 

ses vêtements blancs comme la lumière. Moïse et Elie sont là et 

s’entretiennent avec lui. » Ces deux témoins, Moïse qui représente 

l’Ecriture et Elie les Prophètes sont là pour bien montrer que Jésus est 

en continuité avec tout l’Ancien Testament  

 

Je crois qu’il nous faut aller plus loin que ce que nous dit l’Evangile. 

Nous venons de le dire les Apôtres regardent Jésus comme un homme 

extraordinaire, ils l’admirent, ils l’aiment. Et voilà que Jésus se montre 

à eux tout autre, tout rayonnant de beauté ; c’est là que Pierre 

intervient : « Il est bon que nous soyons ici ? » Pierre voudrait que cet 

instant dure plus longtemps… 

 

Mais une nuée vient les envelopper. Cette nuée ce n’était certainement 

pas un épais brouillard comme on en voit en montagne, mais je pense 

plutôt à une fine brume comme j’en ai vu, très rarement, à La Salette. Je 

me souviens d’un matin d’hiver, nous étions en train de déneiger. Il 

faisait très froid, mais le soleil brillait. Tout d’un coup une écharpe de 

brume nous a enveloppés, cette brume était si fine que le soleil la 

traversait encore si bien que tout fut illuminé d’une lumière dorée. On 

ne se sentait pas du tout oppressé comme dans un brouillard épais mais 

on ressentait une joie, une exaltation qui nous portait à la louange 

 

 

 

 et qui ne laissait personne indifférent. Peut-être que la nuée dont parle 

l’Evangile était de cet ordre-là ? 

 

De la nuée, une voix se fait entendre. Tous ceux qui sont là, ne s’y 

trompent pas : une voix qui vient de la nuée, c’est la voix de Dieu, la 



voix du Père, et justement cette voix annonce : « Celui-ci est mon Fils 

bien-aimé en qui je trouve ma joie : écoutez-le ! » 

 

Les Apôtres ne connaissaient que Jésus homme et voilà qu’ils 

découvrent qu’il est Dieu, Fils du Père. Mais alors nous pouvons nous 

poser la question : pourquoi Jésus se montre-t-il rayonnant à ses 

Apôtres ? Pourquoi se dévoile-t-il Fils de Dieu ? Les réponses sont 

multiples. 

  

Il veut sans doute montrer à ses Apôtres sa véritable identité.  

Il veut peut-être nous donner du courage pour affronter l’avenir : lui-

même doit passer par la passion la mort et la résurrection, il nous 

montre ainsi le chemin que nous aussi nous devrons prendre Mais il 

nous montre aussi que nous-mêmes nous serons transfigurés. Et là, il 

est important de ne pas oublier la réaction de Pierre : « Seigneur il est 

bon pour nous, que nous soyons ici. » 

 

Le carême n’est-t-il pas le meilleur moment pour penser à cette 

transfiguration et surtout de nous y préparer ?  Amen 

P Paul Berthier 


